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“多少分？”“650。”“谁？高笙
洋？王煜呢？”“王煜637。”

高考分数一出来，可把李飞龙、
赵新玲和志愿者们乐坏了，他们马上
把这个消息发到了群里向大家报喜
……非亲非故的两个孩子考了高分，
为啥会让他们这么高兴？

“因为他俩是我们爱心助学的资
助对象啊！他们考好了就说明我们
眼光没有看错，我们的爱心也没白
费。”

“助学圆梦”
托起贫困学子未来

赵新玲是本溪满族自治县心连
心志愿者爱心团队公益助学群的负
责人，从 2017 年 7 月团队创立“助学
圆梦”平台，她见证了多名贫困学子
由此走进大学校门。

“‘豆腐女孩’贾鑫就曾经是我们
的资助对象。”

赵新玲说，贾鑫父母离异后跟母
亲一起生活，因为常年在阴冷潮湿的
屋里做豆腐，母亲患上了严重的类风
湿，为了生活和上学，从10多岁起，贾
鑫就学会了自己做豆腐。

上高中后，贾鑫和妈妈在县城租
了间20平方米的车库生活。2016年，
心连心志愿者知道了贾鑫的情况后
伸出援手。2017 年，贾鑫以 533 分的
成绩考入武汉工程信息大学。

“高笙洋和王煜比贾鑫成绩还要
好，毕竟贾鑫还得照顾妈妈、照顾家
里生活。”作为心连心志愿者爱心团
队的队长，李飞龙对每个贫困学子都
了如指掌。

“王煜父母都有病，没有工作；高
笙洋是县城的，父亲去世了，跟母亲
生活……”李飞龙说，每一名贫困学
子的家庭他都要走访，“了解情况，确
认帮扶。”李飞龙告诉记者，“助学圆
梦”他们采取的是月捐的方式，爱心
志愿者每月捐款10元，有固定的独立
账户，专款专用，每年两次向受助的
贫困学子发放助学金，每次1000元。

“我们都是采取长期资助的形
式，现在高一高二年级的还有八九名
学生，各乡镇中学和小学还有一部
分，从 2016年到现在一共有 35人，现
在还有27人。”

建起爱心群
传播雷锋精神

说起来，本溪满族自治县心连心
志愿者爱心团队的队长和创始人李
飞龙并不是土生土长的县里人，来自
雷锋城抚顺的他说：“我就是一颗‘爱
的种子’，走到哪都要让雷锋精神生
根、发芽、开花……”

李飞龙今年 34 岁，早在 2007 年
还在抚顺的时候，他就加入了“学雷
锋志愿者爱心团队”，参与一些爱心

活动。2016 年搬到本溪满族自治县
后，他又建起微信群，寻找爱心人士
一起做志愿服务。

“ 当 时 团 队 很 小 ，只 有 四 五 个
人。”李飞龙说，团队成立不长时间，
有朋友找到他，“当时县里有一名年
轻妇女，刚生完小孩，就被查出患有
白血病，朋友想帮她募捐筹款，又不
知道怎么做，找我帮忙。”

李飞龙告诉他先要到有关部门
报备，然后又帮着筹划15天，“筹集了
各种物品义卖，也没有人讲价，还有
的好心人扔下50、100的，也不拿东西
就走。”

两天的义卖，患者家属全程在
场，筹集的每一分钱都透明公开，共
筹集善款13312.5元。

这次义卖的成功，让“心连心志
愿者爱心团队”影响迅速扩大，越来
越多的人加入到团队中来。

李飞龙说，春耕的时候，他们到
太子河边捡拾农民丢弃的农药瓶、塑
料袋；逢年过节的时候，他们看望贫
困户和养老院的老人；遇到谁有个急
难的事，他们都会伸出援手。

在本溪满族自治县小市镇一家
临街商铺的二楼，两边墙上挂满了受
到“心连心志愿者爱心团队”帮助的
人们送来的锦旗，李飞龙都能清楚地
记得他们的故事。

“富成祥，这是清河城望城村的，
一家 6 口人有 3 个智障的，因为电路

老化，晚上家里着火把东西都烧没
了，人倒是没事。我们捐助了 8000
元，帮他盖房子。”

“姚燕，这是一名重度肾衰竭患
者，常年需要透析。每次病情严重需
要住院时，我们都会组织大家临时捐
助。”

“这是一名小朋友，2017年从6楼
掉到2楼平台上，全身骨折，当时我们
团队发起捐款，捐了大约2万元，不够
用，团队又帮他发起爱心筹，最后筹
到28万多元。”

爱心分组 让爱传递更快

仅 3 年时间，心连心志愿者爱心
团队就发展到1200多人。

为了方便管理、也让爱心更有针
对性和更快传递，李飞龙把队员们分
成了4个群：关爱妇女儿童群；公益助
学群；无偿献血群；扶贫助困环保群，
每个群都有专门的负责人。

“比如说无偿献血群，要求每个
人都得标注自己的真实姓名、血型、
联系电话、献过几次血……这样一旦
有需要，马上就能找到符合要求的
人。就前几天，本溪市内需要 RHB
型阴性血，群里的王东符合要求，马
上就联系上了。”

从2016年到现在，李飞龙团队的
无偿献血群总计献血653200毫升，相
当于本溪市总献血量的三分之一。

4 月 2 日，是世界自闭症关注日，
本溪满族自治县有 20 多名自闭症儿
童，关爱妇女儿童群就在这一天邀请
自闭症儿童和家长一起开展“点亮蓝
色”公益联跑。

在宣传关爱自闭症的同时，把筹
来的善款购买彩笔、橡皮泥、衣服鞋
子给孩子们送去。

季聲玲是关爱妇女儿童群的负
责人，她说，“自闭症儿童都特别有才
艺，有个小女孩，也没人教，自己琢
磨，捏橡皮泥都能‘捏出花来’，捏出
的各种兵器活灵活现。”

2017年出生的赵深玲，母亲患有
精神疾病无法哺乳，一家靠低保生
活，买不起奶粉，才几个月大就东家
三天、西家五天的大家帮着喂。心连
心志愿者爱心团队 2017 年走访得知
后，发动大家为她捐款买奶粉，现在
孩子已经3岁了。

从成立至今，本溪满族自治县心
连心志愿者爱心团队已开展环保、助
学、爱老、扶幼等公益活动97次，筹款
筹物 50 多万元，无偿献血 653200 毫
升……

团队的关爱妇女儿童项目获得
2018年省优秀志愿服务项目，李飞龙
被评为本溪好人、最美志愿者、本溪
市道德模范，志愿者柏燕等也被评为
本溪好人。

辽沈晚报、聊沈客户端特派本溪
主任记者 金松

受助学子考高分 志愿者分享喜悦
温暖2019 我是辽宁人

“真没想到中国古筝在国外居然
也这么受欢迎，很多外国人和海外华
人华侨听得过瘾，我们演奏完后多人
来合影！作为传播中国传统文化的
使者我们真是不虚此行！”

6 月 26 日，刚刚结束在国外交流
演出回国的葫芦岛市古筝家协会副
秘书长丛阳激动不已。几天前，丛阳
所在的中国东方女子古筝新筝乐团，
受国家相关部门派遣为配合比什凯
克“上合”峰会暨吉尔吉斯斯坦中国
馆揭牌仪式进行演出。对于6岁开始
学古筝弹奏的丛阳来说，登上这样的
舞台，是对她20余年刻苦学艺的最好
回报。

今年 30 岁的丛阳 6 岁时开始学
习古筝。上小学期间，她严格执行着
一份“每天弹奏3小时”的古筝学习计

划表：每天5点半准时起床，练习1小
时；中午回家继续练琴1小时；晚上放
学先练琴1小时后才写作业。

此外，在节假日期间她还得加倍
练习。母亲不陪在身边时，也有很多
办法监督她练筝，方法之独特让她终

生不能忘记——“记得当时家里有个
双卡录音机，妈妈出门时把录音机调
成录音模式，录完一盘磁带正好 3 小
时。她回来后检查磁带每分钟都要
有弹筝声音，否则就是偷懒！有几次
确实坚持不下去，试图蒙混过关，被
妈妈发现后遭到严厉惩罚，妈妈怕影
响到邻居们休息，让我把指甲甲片卸
掉，用自己的肉指去弹（这样音量相
对小），弹到满手血泡，也要把当天偷
懒的时间补回来……”

丛阳这些年来，用废的指甲甲片
有 100 多个，弹断掉的筝弦更是有上
千根，左手食指（主力指）上的那层厚
厚的老茧，更是终生褪不掉了。

功夫不负苦心人，16岁时丛阳弹
奏古筝已经是婉转明丽、绕梁盘桓，
在当地小有名气。后来从沈阳音乐

学院古筝系毕业后，她在姜淼、王冬
婉老师鼓励下先做助教，又当上古筝
老师。丛阳在多年教学演出实践中，
创造了一个又一个奇迹。她曾先后
在全国古筝新筝大赛中获得金奖，受
邀到中央电视台录制节目，受国家文
化部派遣参加在维也纳金色大厅举
行的“王天一原创作品音乐会”的演
出，同时还巡访德国、法国、奥地利、
卢森堡等国家演出。

东方女子古筝新筝乐团团长王
天一、常务副团长姜淼说，此次出国
演出，吉尔吉斯斯坦传统舞蹈节目也
在活动中精彩亮相，两国文化形成双
向交流的浓厚艺术氛围，促进了两国
文化交流互动。

辽沈晚报、聊沈客户端驻葫芦岛
特约记者 胡清

练断千根古筝弦的她 到“上合”峰会献艺



丛阳（左二）和她的团队在吉尔吉斯斯坦中国馆内进行演奏。 本人供图

2019 年上半年已经接近尾声，回首前六个
月沈阳房地产市场表现，可以用一路高歌猛进
来形容——库存不再难销，首开售罄、全盘破
万的情况频频发生。土地价值方面也在明显
提升，区域地价纪录一次次被刷新，房企夺地
热情更是异常高涨。在这样的市场行情下，楼
市产品定位也开始悄然向品质看齐，主流产品
面积都集中在百平上下，60-70 平的楼市产品
鲜觅踪影……

2019年上半年沈阳商品住宅供应、销售、售
价等各项指标有哪些市场表现？楼市下半场如
何开局？辽沈晚报启动 2019 楼市年中系列报
道，剖析上半年市场格局，对整体市场表现做以
研判。

房企抢地继续 高溢价地王频出
随着再无新公告推出，2019 年上半年的沈

阳土地交易市场落下帷幕。据统计，2019 年上
半年，沈阳共通过土地招拍挂成交46宗土地，总
面积 248 万平，成交总金额 195 亿元，预计建筑

面积400余万平方米。其中，住宅与商住用地成
交 31 宗，总面积 161 万平方米，总金额 187.9 亿
元，预计建筑面积300余万平方米。

2019年面粉价拍到面包价格的地块并不再
少数，恒大、保利、中海、华润等房企纷纷出手。
不提沈河南塔18300元/建筑平方米的天价地王，

就是南北三环的地价也已轻松突破五千大关。
而就在“522土拍”中，东二环地价破6，东沈河地
价轻松以限价破8成交，还附带了8800平的无偿
转让政府租赁住房条件……土地市场上半年达
到“东南西北中”全线飘红的状态。

房价站稳万元 中端市场被打开
从 2019 年初开始沈阳销售市场几乎就没

“冷静”过，“买白菜”式现象级抢房事件频出，几
乎每一个热点板块的热门房源都要到达3:1、4:1
甚至更高的认筹购买比例，6月20日，浑南某楼
盘的认筹率居然高至12:1。市场中优质房源一
房难求的现状已经由过去零星的几家楼盘项目
逐渐变成了一种集中爆发的普遍现象，“首开告
罄”、“加推告罄”几乎成了2019上半年沈阳销售
市场几大频繁刷屏的关键词。

从高层到小高，再到洋房及叠拼产品，从刚
需到刚改再到纯改，伴随区域发展和开发商对
居住产品的打造升级，沈阳中高端产品市场被
一步步打开。购房者改善需求呈现阶段性扩

大，这直接促进了2019上半年改善市场的火热，
市场整体逐渐进入全面活跃的状态。

本报将梳理行业走势 把脉楼市脉搏
从土地市场到销售市场的整体表现，同时

提振了资本信心。5月15日，万达将在已有250
亿元的基础上在沈阳再投资 800 亿元；6 月 15
日，恒大集团将投资1200亿元建设轮毂电机、新
能源汽车、新能源电池、水世界、养生谷等重大
项目；6月20日，中铁投资集团拟在铁西区新增
投资约500亿元。

诸多大企业深拓沈阳的举措，无异于为楼
市打了一剂强心针。未来一个月内，本报将启
动“拓沈阳 精楼市”年中系列报道，结合市场表
现及数据，评选出最具担当城市发展商、最具创
意洋房户型设计、最具可信度物业服务、最具舒
适度装修设计、最具影响力营销策划、2019上半
年最佳口碑楼盘6大类奖项，更多详情分析，请
关注本报接下来的报道。

记者 孙妍

上半年楼市全线飘红 房企深拓沈阳信心十足

▲保利·和光尘樾开盘现场


